

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID República y Monarquía

Si negar a nadie el derecho a entusiasmo se por y con lo que merecedor de entusiasmo le parezca, creo que a guisa, la mayoría, sin duda, de los que aparecen tirando al aire los sombreros por el cambio de la más alta magistratura norteamericana con sujeción a los modos democráticos, oponiendo el sistema electivo al de la herencia, más responden a la emotividad que a la reflexión.

Todos los órganos de opinión, así los nacionales como los extranjeros, han reconocido y proclamado que, el presidente Coolidge, sin ser genial, era un buen gobernante, uno de esos hombres equilibrados, que si no resultan grandes renovadores, son eminentemente constructivos. Coolidge que había conducido a la república norteamericana por rumbos de prosperidad y de grandeza se hallaba en posesión de un caudal inestimable, el de la experiencia gubernativa, madre del saber y compañera inseparable del acierto. Pues bien; el sistema este de la elección y la práctica de no reelegir más de una vez, aparta de la dirección de los pueblos a los políticos que mejor conocen las necesidades de los mismos. Habían de ser siempre los elegidos personas de un talento superior y en todo caso tendrían la desventaja sobre los sustituidos de la inexperiencia. Comprendo, en los pueblos nuevos, e incluso en los viejos, las magistraturas electivas vitallias—al fin esto es el Pontificado;—pero encuentro absurdas las sustituciones a plazo fijo y sin ninguna garantía de mejorar.

Una de las ventajas de la monarquía hereditaria es la de que los príncipes, aun sin darse cuenta, viven en el gobierno y se educan para ejercerlo. El trono es cátedra constantemente abierta de arte y de ciencia de gobernar y sus elecciones nunca son perdidas para quienes de continuo las escuchan. Por lo demás, no siempre la coraza de las cosas es reflejo de su interior. A veces es brillante y atractivo la primera y repulsiva o áspera u oscura el segundo. Hay formas de democracia que encubren esencialmente autocráticas. En cambio la monarquía cristiana, la monarquía templada, sean cualesquiera sus experiencias exteriores, tiene el fondo, las realidades democráticas que corresponden a una institución que quiere ser paterna; que se considera como cabeza de una gran familia, el pueblo que rige y gobierna, para conducirlo por sendas de poderío y de honor.

MIGUEL PENAFIOR.

De procesiones

El próximo domingo saldrá la escuadra de Granaderos de la cofradía californiana, formando los siguientes señores:

Cabo: Pedro García.
Escuadra: Alejandro Manzanares, Juan García, Jesús Castelló, José Pérez Lorenzo, José Carlos, Juan Asuar, Pedro Martínez, José López, Francisco Linares, Manuel Orrum, Tomás Ferrando y Jaime Mojica.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN
Se encuentra en Cartagena el oficio del Cuerpo de Aduanas don Enrique B. Quispe Martínez Aloy.
—Para asistir a la Asamblea Nacional de Juventudes Católicas, ha salido esta tarde en el correo para Madrid nuestro compañero de redacción don Antonio Navarro.



NOTAS VARIAS
—Ha sido nombrado para el mando de la segunda brigada de Infantería de la novena división (Castellón), el general de brigada Excmo señor don Manuel Llanos Medina, Gobernador Militar Interino de esta plaza.
—Ha sido nombrado segundo jefe del Gobierno Militar de Cartagena el general de brigada Excmo señor don Ramón Varela.
—Le ha sido concedida la placada la Gran Cruz de San Hermenegildo al Vicealmirante de la Armada Excmo. señor don Francisco Yullif y Morgado y el Contralmirante Excmo. señor don Eduardo Guerra Goyena.



ENFERMOS
—Se encuentra enferma doña María Estrella de Guzmán, esposa del médico de la Armada don Francisco Pérez Cuadrado.
—Está restablecido el precioso niño Guillermito Avarzint hijo del contador de Navío don Guillermo.

Asociación de Cultura Musical

El Concierto correspondiente al presente mes tendrá lugar en el Teatro Principal el próximo martes, día 12, y estará a cargo del notable CUARTETO CALVET que tan resonante éxito ha obtenido recientemente en Madrid.

Banco de España Cartagena

Negociación de 300 millones de pesetas de Deuda Ferroviaria amortizable del Estado

Conforme a dispuesto en el Real Decreto lecha 20 de febrero ppdo. el Banco de España abrirá suscripción pública para la negociación de Deuda Ferroviaria amortizable del Estado, al 4 y medio por 100 anual por la suma de 300 millones de pesetas.

La Deuda que se emite se amortizará en 45 años, por sorteos trimestrales; y tendrá el interés de 4 y medio por 100 anual.

La suscripción se verificará el día once del actual, en el Banco de España en Madrid y en sus Sucursales en provincias, de diez de la mañana a cuatro de la tarde. Para más detalles en las oficinas y en el tablon de anuncios de esta Sucursal.

Cartagena 7 de Marzo de 1929.
El Secretario.—ANGEL GOMEZ MORENO.

DE MARINA

Del Departamento

Esta tarde ha efectuado el rector de tiro en el Polígono de la Media Legua, el mando del segundo Condestable don Manuel Estudillo media dotación de metralleta del destructor «Cedra».

—El resto de la misma, lo efectuará mañana.

Del Diario Oficial

Concede la Gran Cruz de la Orden de San Hermenegildo, al Intendente de la Armada don Cecilio Lora Cristori.

—Nombró Ayudante de órdenes del Ministro de Marina, al Capitán de Corbeta don Manuel Moren y Figueroa.

—Autorizó a la Sociedad Española Radio Eléctrica, para que pueda tomar parte en las pruebas que sobre radiogoniómetros van a celebrarse en Cartagena.

—Asciende a Contador de Navío, el de Fragata don Hermenegildo Fernández Delgado y María Baldo que continuará prestando sus servicios en el Departamento de Cartagena.

—Accede a lo solicitado en instancia por el Capitán de Fragata don Manuel de Mendivil y Ello.

—Se amplía a 16 años el derecho al 20 por 100 de su sueldo que por 8 años concedió la Real orden de 29 de Septiembre de 1922 al segundo Contramaestre don Ramón Pardo Fernández que le corresponde reglamentariamente por contar con más de cuatro años de embarco en buques submarinos en tercera situación.

—Resuelve que el Capitán de Fragata don Joaquín López Cortijo quede en situación de disponible con autorización para residir en el Extranjero, debiendo acreditar su existencia el 1.º de cada mes con el justificante correspondiente ante el Cónsul de España de la localidad en que se encuentre, y percibiendo sus haberes por la Habilitación General de este Ministerio.

—Promueve a sus inmediatos empleos a los Tenientes de Navío don Federico Parras y Charrier, don Javier Mendizábal y Gortazar y don Virgilio Pérez y Pérez.

—Dispone que el segundo Contramaestre don José Saavedra desembarque del «Dedalo» y pase a continuar sus servicios al Polígono de Tiro Naval «Janer».

—También dispone que el segundo Alférez don Antonio Arlucea Oli y el tercero don José Pérez Rodríguez cesen en sus actuales destinos y pasen a continuar sus servicios a los Departamentos de Ferrol y Cartagena respectivamente.

—Promueve a su inmediato empleo al Capitán del Cuerpo de Artillería de la Armada don Lorenzo Pallarés Cachá, el cual pasa destinado como auxiliar de la División del Ramo de Artillería y Jefe del Detall del Cuerpo en el Departamento de Cartagena.

—Concede dos meses de licencia reglamentaria para Madrid y Barcelona al segundo Capellán de la Armada don Francisco Pecer y Martín.

¿El «Méndez Núñez» a Méjico?

Desde ayer vienen circulando rumores, de que el crucero «Méndez Núñez», irá en breve a Méjico. Nosotros a título de rumor acojamos esta noticia.

¿Quiere Vd. tener una fotografía elegante y de buen gusto? Visite la Fotografía



Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

Reingreso de Artilleros

El «Diario Oficial de Ejército» dispone el reingreso en el cuerpo de Artillería del coronel señor Warkta del regimiento de Costa número uno; tenientes coroneles Comas y Adán comandantes Moya y Andón y capitanes Sintas Val y Agui era.

La «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta» dispone la obligación de los contratos del trabajo con los obreros en las obras y servicios del Estado en las provincias y municipios.
—Anuncia un concurso para proveer la subdirección de Sanidad en Cartagena.

El Patrón de los Estudiantes

Madrid.—La Asociación Universitaria de Santo Tomás de Aquino ha celebrado esta mañana una solemne función religiosa en la Catedral oficiando el Obispo de Madrid y predicando el Obispo de Calahorra asistiendo gran concurrencia de catedráticos y alumnos.

Varias noticias

—Mañana se celebrará la primera sesión plenaria de la asamblea de la Juventud Católica.

En el mitin de clausura que se verificará el domingo en el teatro de la Princesa, hablarán Rodríguez, Valiente, Conde, Rodríguez Sampedro y el Obispo de Salamanca que lo presidirá.

—Callejo y Suarez Somonte asistirán en el Palacio Arzobispal de Toledo a la imposición de la Cruz de Alfonso XII a la madre del Primado.

En el mismo día se colocará la primera piedra de la nueva Normal de Maestra.

Madrid.—Ha llegado el Infante don Carlos con sus hijas.

—El Rey estuvo en El Escorial orando ante la tumba de su madre.

—Se le ha practicado a Lucas de Tena la tercera transfusión de sangre de su yerno don Pedro Fagalber.

—Calvo Sotelo ha enviado una nota a «ABC» anunciando que se estudia con máxima atención el asunto de un impuesto sobre automóviles.

Una entrevista a Estella

Paris.—«Le Matin» ha publicado una entrevista con Estella. Al referirse al desembarco y detención de Sánchez Guerra en Valencia dijo que se equivocó, que todo aquello fué más bien un ridículo.

Declara que en Marzo de 1931

si vive todavía, abandonará preconcebidamente sus funciones, funcionando para esa época la constitución equitativa que impida entre otras cosas la actuación de los caciques que existen.

Entre el Rey y él existe absoluta y recíproca confianza. El Monarca no firma nada sin leerlo atentamente y formula observaciones.

El Gobierno no seguiría un solo día el poder contra la voluntad del Rey.

Termina Estella, en su interviú refiriéndose a la obra de saneamiento que ha realizado el actual régimen y pidiendo a Dios le de vida para ver dentro de dos años la normalidad constitucional.

La revolución en Méjico

Méjico.—Las últimas noticias dicen que casi todo el norte del país se ha levantado en armas.

Los rebeldes anuncian un movimiento ofensivo sobre la capital.

No se confirma la rendición de Veracruz a los gubernamentales.

Londres.—Las noticias que se reciben de Méjico son contradictorias. Alg nos informes dicen que las tropas del Gobierno se han apoderado de Veracruz don de parece que la guarnición rebelde se sublevó ocupando la mitad de la población.

Washington.—El Embajador de Méjico en un comunicado oficial, anuncia que las tropas federales han entrado victoriosas en Monterrey.

Los alumnos de la Escuela Pontificia

Roma.—El Papa recibió a los superiores profesiones y alumnos de la Escuela Pontificia del Colegio Angélico dirigiéndoles un paternal discurso agradeciendo la felicitación por el Jubileo.

—Una agencia habla del supuestos propósito del Papa de realizar una visita en el próximo año a Viena, Dublin, Paris, Madrid y Lisboa, para bendecir a los católicos.

Instrumentos de Música

Una casa de música de Markneukirchen (Alemania) busca un representante que conozca bien este ramo y que esté bien relacionado con casas de música e importadoras del artículo.

Tomaremos en consideración solamente a los señores que trabajen en este ramo.

Hermann Dölling jun., Markneukirchen i. Sa. Alemania